

547 - 330

Queridas mías :Llega hoy la muy larga y muy chistosa carta de Laría. Ya había dado yo a Enrique la mía para ustedes, encargándole la ponga expresa. Vamos a las mediciones catalanas y chilenas. Ayer llamé a Enrique y le dije: -Dígame usted, que yo dudo de cada número que hace mi mano, es verdad que se saca una superficie en metros cuadrados multiplicando el largo por el ancho? -Pues sí, naturalmente, me dijo. Bueno: yo mido este jardín, el que se ve desde la puerta, sin tomar en cuenta el interior, que Laría ni conoce. El mide como maximun quince metros de ancho y, incluyendo la casa, treinta y cinco como menos, menos de fondo. Son, pues, multiplicados, 525 metros cuadrados. Ustedes me hablan de 800 metros mas o menos en esas casas. Estaría bien, cabalmente. Ahora, puede ser o que Laría mire con ojos locos cuando mira o que Enrique y yo estamos de Babys...

La combinación de vivir ustedes allí no solo se acepta, sino que da mucho gusto: vendí aquello de Avignon por mi odisea con el cuidador español y convenida que una casa la cuida solamente aquel a quien ella le importa mucho. Lo que me hace reír es el acomodamiento de ustedes en el desvan o cosa parecida... Mas gracia que todo me hace saber que Francesca sabe guisar, y no es que yo piense hacerla cocinera, sino que há marca de la curulería yo la pongo sobre las Lolitas que no pueden preparar una taza de té... Ayer domingo la criada sale, tomando su tarde, y la bella Lolita no supo o no quiso hacer ese menester de las 5 y me lo hice yo, con cierto estupor de Yin Yin, que me besó por la hazaña... Mucho me gusta también el plan de hortaliza, irreconciliable con Yin Yin viviendo entre ustedes, pues él toma la vida entera, y con él no hay huerto posible.

Ustedes no saben que yo estoy enamorada de Yin Yin, que d'iver a dejarlo es cosa que toda costa quiero evitarle y evitarme. Si fuese a Colombia como es lo seguro que no puedo llegar a Bogotá-2600 metros de altura-sino a lo mas para pasar una semana, Palma me esperará en el puerto de Barranquilla y lo cogerá dejándome libre. Pero no disputemos esto: voy posponiendo ese viaje, por lo de la presión, que les he contado; yo no viajaré sin tener mi salud muy entera..

Todavía no me convence lo de Sert. 50,000 pes. por solo la casa, es mucho; luego, deuda por el terreno; o bien, mitad de casa. ¿No es lo mismo comprar casa chica quedándose en paz? Se me ocurre que sí, a menos que sea ella como un dedal y no haya posibilidad de meter el stok de libros en el sotano.

Mi unico reparo a su bonita proposición, lindas mías, es el que ustedes no se dan cuenta de lo que pierden en dejando la Resid., en cuanto a la comodidad de estar servidas, de tener la limpieza hecha, de no tirar el tiempo en esas tremendas minucias. Naturalmente será otra cosa cuando yo esté allí, pues habría criada; pero ustedes, solitas, sin sirvienta, pasando del bienestar de una gran casa a aquella cosa pobre, no lo entiendo sino como una humorada que puede pesarles....

Respecto de la casa chica, no sepuede pensar en alquiler; respecto de la misma grande, ~~habría que pensarlo~~, pues habría que dar holgura a los libros. Lo malo de la grande es el precio, bastante alto. La deuda no me dejaría comer, zar este año lo de la Edit.; la chica sí lo permitiría.

Dicho sea de paso: me temo que Laría se haya enamorado de Sert. Del agua mansa...etc.

Voy esta mañana a ver a las residentes, a hora de almuerzo, pero sin almorzar con ellas; yo sigo mi dieta. Les escribo al sol, mirando a lo boba, cuando levanto la cabeza, un cielo de nubes locas como yo y como ustedes, mis tragueadoras...

Carta de Gabriela Mistral

Libros y documentos

AUTORÍA

Gabriela Mistral

FORMATO

Carta

TÉCNICA

Tinta - Escritura a máquina, Papel - Escritura a máquina

DIMENSIONES

Alto 27.3 cm - Ancho 21.3 cm

DATOS DE PUBLICACIÓN

Objeto usado para comunicar un mensaje a un destinatario. Bidimensional, de formato rectangular. Compuesto por una hoja color blanco, con letras mecanográficas color negro y manuscritas grises.

FUENTE DE INFORMACIÓN

SURDOC

INSTITUCIÓN

[Museo Gabriela Mistral de Vicuña](#)

UBICACIÓN

Gabriela Mistral 759, Vicuña, Región de Coquimbo, Chile

Mapa